

Medienmitteilung

Jährliches Treffen zwischen der Schweizerischen Post AG und der Volkswirtschaftsdirektion Uri

Die Weiterentwicklung des Poststellennetzes hat im 2014 in zwei Urner Gemeinden zu Anpassungen geführt. Zu einer weiteren Änderung wird es im 1. Quartal 2015 kommen. Beim Personalbestand muss unter dem Strich ein leichter Verlust hingenommen werden. Dafür ist der Anteil der Lernenden im Verhältnis zu den Vollzeitstellen der Schweizerischen Post AG im Kanton Uri im Vergleich zur Schweiz überdurchschnittlich hoch.

Am 15. Oktober 2014 informierten Franz Huber, Mitglied der Konzernleitung und Leiter Poststellen und Verkauf sowie Chantal Fischer, Verantwortliche Stakeholder-Kommunikation die Volkswirtschaftsdirektion Uri über den aktuellen Stand der Weiterentwicklung des Poststellennetzes, der Personalentwicklung und der Postversorgung. Beim Poststellennetz gab es in den Gemeinden Seedorf (Umwandlung in eine Agentur) und Schattdorf (Verlegung Poststelle) eine Änderung. Eine weitere Anpassung findet im 1. Quartal 2015 in der Gemeinde Attinghausen statt (Umwandlung in eine Agentur). Der Personalbestand nahm um drei Personen ab. Neuerungen gibt es auch beim Versand von Wahl- und Abstimmungskuvverts. Unterschiedliche Kuvertgrössen und Beschriftungen führten in der Vergangenheit immer wieder zu Problemen bei der Sortierung und Zustellung. Diesen Problemen soll ab April 2016 entgegengewirkt werden. Die Schweizerische Post führt neue Richtlinien ein, welche das Format, die Gestaltung und die Handhabung einheitlich regelt. Die Kantone und Gemeinden wurden am 13. Oktober 2014 schriftlich informiert.

Poststellen- und Postagenturennetz im Kanton Uri

In der Berichtsperiode vom 14. November 2013 bis 15. Oktober 2014 hat das Poststellen- und Postagenturennetz im Kanton Uri drei Änderungen erfahren. In Seedorf wurde am 19. Mai 2014 die Poststelle durch eine Agentur ersetzt und in Schattdorf wurde am 6. Oktober 2014 die Poststelle an einen neuen Standort verlegt. In Attinghausen ist die Umwandlung der Poststelle in eine Agentur beschlossen und auf das 1. Quartal 2015 terminiert.

Das Poststellen- und Postagenturennetz im Kanton Uri präsentiert sich per 15. Oktober 2014 wie folgt:

Jahr	Monat	Herkömmliche Poststellen	Agenturen	Haus-Service	Total
2001	-	27	0	0	27
2005	-	20	1	6	27
2010	-	18	1	7	26
2011	-	15	4	7	26
2013	Januar	13	5	8	26
2013	November	13	5	8	26
2014	Oktober	12	6	8	26

Quelle: Post CH AG, Bern

Übersicht zur Überprüfung des Poststellen- und Postagenturennetzes im Kanton Uri;
Stand per 15. Oktober 2014:

Postleitzahl	Poststelle	Lösung / Entscheid	Umsetzung
6468	Attinghausen	Ersatz durch Agentur	1. Quartal 2015
6467	Schattdorf	Verlegung Standort	06.10.2014
6462	Seedorf	Ersatz durch Agentur	19.05.2014
6475	Bristen	Ersatz durch Agentur	03.01.2013
6484	Göschenen	Ersatz durch Hausservice	03.12.2012
6465	Unterschächen	Weiterführung	10.06.2011
6377	Seelisberg	Ersatz durch Agentur	04.04.2011
6462	Seedorf	Ersatz durch Agentur	03.01.2011
6491	Realp	Ersatz durch Agentur	03.01.2011
6482	Gurtnellen	Weiterführung	27.09.2010
6473	Silenen	Weiterführung	30.10.2009
6461	Isenthal	Ersatz durch Agentur	03.08.2009
6452	Sisikon	Ersatz durch Hausservice	01.05.2009

Quelle: Post CH AG, Bern

Personal

Beim Personal ist insgesamt eine Vollzeitstelle weniger zu verzeichnen als im letzten Jahr. Vom Abbau in den Konzernbereichen Poststellen und Verkauf und PostMail sind insgesamt drei Personen betroffen. Positiv zu werten ist, dass es zugleich im Bereich Gebäudeunterhalt zu einem Personalaufbau gekommen ist. Per 31. August 2014 bot die Post CH AG 85 Vollzeitstellen (Ende 2013: 86) in den Bereichen PostMail, Poststellen und Verkauf und Übrige (z. B. Personal, Immobilien) an. Diese sind auf 131 Personen (Ende 2013: 133) verteilt.

Die Post CH AG bildet im Kanton Uri in den Bereichen Schalter und Logistik weiterhin acht Lernende aus. Der Anteil der Lernenden an den Vollzeitstellen der Schweizerischen Post AG im Kanton Uri beträgt damit 9.2 Prozent (Schweiz: 5.6 Prozent).

Das PostAuto-Unternehmen AUTO AG URI weist im Kanton Uri unverändert neun Vollzeitstellen aus.

Altdorf, 20. Oktober 2014